

# Vorbericht

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **Beiträge zur vaterländischen Geschichte / Historisch-Antiquarischer Verein des Kantons Schaffhausen**

Band (Jahr): **2 (1866)**

PDF erstellt am: **22.09.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

## Vorbericht.

Den Freunden unserer vaterländischen Geschichte übergeben wir hiemit das zweite Heft unserer Beiträge. Der Wunsch, dasselbe früher erscheinen zu lassen, konnte nicht erfüllt werden. Unterdessen sind von einzelnen Mitgliedern unseres Vereins Schriften veröffentlicht worden, welche zu dessen Thätigkeit in naher Beziehung stehen, z. B. „Der Rheinfall und seine Umgebung. Historische Darstellung von Herrn Direktor Harber“, „die Geschichte der Schaffhausenschen Staatsumwälzung 1798, von Herrn Staatschreiber Dr. Wanner.“ Die vorliegenden Beiträge bringen diesmal neben den Schaffhausen und sein Gebiet beschlagenden Darstellungen auch ein mehr der allgemeinen Geschichte angehöriges Aktenstück aus dem literarischen Nachlaß Joh. von Müllers. Schon bei Anlaß der Versammlung der allgemeinen schweiz. geschichtsforschenden Gesellschaft in Schaffhausen wurde die Mittheilung von Müllers Reisebericht gewünscht. Wir glaubten deßhalb mit dessen Herausgabe nicht mehr warten zu sollen. Da für ein folgendes Heft bereits mancher Stoff vorbereitet ist, so hoffen wir, dasselbe in kürzerer Frist erscheinen lassen zu können, und damit auch den Bericht über die Thätigkeit unseres Vereins während der letzten zwei Jahre zu verbinden.

---

# Vorbericht

Den Freunden unserer Vaterländischen Geschichte hier  
geben wir damit das zweite Heft unserer Beiträge.  
Wunsch, dasselbe früher erscheinen zu lassen, konnte nicht  
erfüllt werden. Hindernisse sind von einzelnen Mitgliedern  
unseres Vereins entgegengehalten worden, welche zu  
dessen Zögerlichkeit in nächster Beziehung stehen, z. B. der  
Herausgeber und seine Umgebung. Historische Darstellung von  
Herrn Director Garber, die Geschichte der Geschlechter  
im Staatsanwaltschaftsamt 1788, von Herrn Landrath  
Dr. Wimmer. Die vorliegenden Beiträge bringen diesmal  
über den Geschlechterausgang und sein Gebiet beschriebenen Darstel-  
lungen auch ein mehr der allgemeinen Geschichte angehöriges  
Werkstück aus dem literarischen Nachlass Joh. von Wöllers.  
Schon bei Anlaß der Zusammenkunft der allgemeinen Versam-  
lung Geschlechterforscher in Schaffhausen wurde die  
Zustimmung von Wöllers beiderseitig gewünscht. Ein  
glücklicher Bescheid mit dessen Herausgabe nicht mehr warten  
zu sollen. Da für ein folgendes Heft bereits mancher Stoff  
vorbereitet ist, so hoffen wir, dasselbe in kürzerer Frist er-  
scheinen lassen zu können, und damit auch den Besitz über  
die Pforten unseres Vereins während der letzten zwei  
Jahre zu verbinden.